

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

La musa del valor

Vamos a trazar, o vamos a intentar trazar una semblanza. Siempre resultará imperfecta. Pero nos tolerará el lector que evoquemos, antes del intento, un concepto clásico. Antes nos cortaremos la mano que emplearla en escribir adulaciones en cosas que llegan al alma. Tal lo dijo refiriéndolo a memorable ocasión, Cervantes. Y el general Primo de Rivera tiene, inunda la desborda, se ha posesionado del alma de los buenos españoles.

Tiempo hacía que no oíamos su palabra. Y le hemos oído en la mañana del día 15, en el Monumental Cinema. Bajo la impresión de verle y oírle, cogemos esta pluma que no se ha oxidado en la inercia, en el marasmo para que vibre, como suele, enardecida al trazar la semblanza, lo ensayo de semblanza, del caudillo.

El tiempo ha completado su obra, apenas perceptible para la gente poco observadora, al plasmar en grandes aptitudes dinámicas, toda la predisposición, toda la gaitura de la frase, toda la robustez del pensamiento, todas las bellezas de las imágenes, que atesoran el verbo de quien se arrogó la empresa de salvar a España. En el aspecto físico, exterior, en las condiciones oratorias, es posible sacar mayor partido del eruditismo y la fé de su palabra, que el que se desprende de la oración insuperable del mencionado día. En el fuero de la conciencia, en el concepto nacional ya lo dijo con frase feliz el señor. Gabilán: el general Primo de Rivera no es nuestro jefe: es nuestro padre.

Nuestro padre, sí. Habría que repetirle con los hermosísimos versos de Rodrigo Caro:

Gran Padre de la Patria; honor de España; pio, felice tribunador.

¿Adivina el lector, además, por qué se le pueden aplicar los versos áureos del poeta inmortal? Porque fué la musa de valor la que le acompañó en todas las rutilantes empresas que le han hecho escalar la cumbre lograda desde la que gobierna a España.

No es posible hablar de estas cosas sin volver la mirada atrás. Pero no para entristecernos, para denostar el pasado, sino para enaltecerlo, para celebrarlo. Porque al hablar del general Primo de Rivera, no se puede evocar un pasado plagado de negaciones, sino aquel otro en que se contiene todo un mundo de afirmaciones, del que salieron un Pelayo, para trazar la ruta de Covadonga, un Cid, para ensanchar los horizontes de Castilla un Alfonso VIII para esculpir el nombre de Las Navas, una Isabel de Castilla panallamo inmortal, un Colón lanzándose a rasgar las brumas de lo ignoto, un Cisneros, plantando el pendón de Castilla, con el estandarte de la Cruz, en playas africanas...

En todas las vicisitudes, en toda la trayectoria, en toda la actuación de su memorable vida, vamos al general Primo de Rivera cantando las estrofas del valor insuperable. Tiene de Pelayo, la fé; del Cid, el valor personal; de Alfonso VIII, la clarividencia de Colón, la nueva conquista de un mundo que nos había pertenecido antes; de Cisneros... tal; de Cisneros, tiene, como de ninguna otra empresa, la canción insuperable de la musa del valor heroico, al plantar la bandera española en la inhóspita tierra africana.

El propio caudillo, con una modestia enaltecedora, efusiva, patriarcal, evoco en su discurso del domingo, acordancias, de ese valor, al contrastar su actuación bélica en Marruecos con su actuación de gobernante y estadístico. Porque debemos decir antes de perder la ocasión de proclamarlo, que difícilmente se hallará en esa conjunción de hermosas realidades, inhibición cristiana más perfecta, que la de nuestro caudillo, que jamás pierde de su pensamiento y sus labios el concepto de un providencialismo compañero de todas sus empresas. Y junto a ese concepto, el de una afirmación de valor, veneciéndose a sí mismo, que es el valor más grande y austero, y digno de los grandes hombres, al tener que afrontar algunos momentos que el propio general conceptuaba impopulares.

Tal su afirmación significativa de la dejación de Marruecos, en un famoso discurso leído en Cadiz; tal, aquella retirada de Xauen; cien veces famosa dando el pecho desodadamente a todos los peligrosos...

Si hubo algún español que escuchara su discurso del domingo y no se comovió hasta el punto de sentirle alzárselo el corazón en latidos de gratitud, y en los ojos el corquileo de las lágrimas, esa español se siente el patriotismo como debiera sentirlo. Porque era preciso oírle, sereno, reposado, tranquilo, venerable, nimbado por la aureola de todas las abnegaciones y sacrificios, de todos los trabajos, de todas las vigillas, de un laborar sin tregua ni descansos; oírle, decimos, el relato de como realizó con que suma de sacrificios, esa retirada homérica, y el convencimiento que puso la misma en su alma, de que España no debió retirarse de Marruecos, porque mantenía en pie un ejército dispuesto, antes bien, a reconquistar ese territorio ennoblecido por los huesos de nuestros héroes que hallaron en el mismo eterno reposo...

¿Hay algún grado de valor que no haya sido acatado y cumplido por este hombre excepcional, que depará a España la providencia de Dios?

Martiano S. de Enciso

Información de Marina

Se nombra Secretario de la Sección de Material al Capitán de Corbeta don José Rojí Rosas.

—Se concede la pensión de la Cruz de la Real y Militar orden de San Hermenegildo a los Capitanes de Corbeta don Francisco Ybáñez Yanguas y don Francisco Gil de Sola y Buesa, y al Auditor General del Cuerpo Jurídico don José Fernández de Castro.

—Se nombra operario de primera clase del taller de diques del Ramo de Ingentero del Arsenal de Cartagena a Ginés Pérez Meroño y Juan Vidal Briones.

—Se desestima en petición del Contador de Navío don Rafael Galecal, Profesor de la Escuela de Contaduría e Intervención.

Espectáculos

Cine Sport.—Hoy Noticiero Fox, «Muy confidencial» por Madge Bellamy y «El vaquero tímido» por Rex Bell.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha marchado a Madrid, Barcelona y Sevilla en viaje de recreo el abogado don Antonio Egea La Rosa y señora.

—En viaje de compras han salido para Madrid, Barcelona y Sevilla el comerciante de esta plaza don Norberto Mira Escobar y señora.

—Han llegado: De Alemania don Lorenzo Rodríguez Sánchez.

—De Albacete don José Antonio Botella Domínguez y don José Ochoa Pérez Pastor.

—De Sagunto don Ramón Viteja.

—De Alicante el Agente Comercial don Alfredo Meseguer Roca y don José Salazar.

—De Murcia don Angel García Olivares.

—De Madrid el Catedrático don José Rubio.

—Anoche en el rápido llegó a esta ciudad procedente de Madrid el nuevo Teniente Vicario de este Departamento, don Gregorio Sánchez Bares, tan conocido y estimado en esta donde ya estuvo destinado anteriormente.

—Como decíamos anoche, mañana a las diez y media marchará a Barcelona a bordo del cañonero «Capaslejas» el Capitán General de este Departamento, Almirante señor Rivera; con el fin de esperar en llegada de S. M. el Rey.

—Ha salido para Albacete don América Pintó de Muñoz Delgado.

NOTAS VARIAS

Ha dado a luz con toda felicidad una preciosa y robusta niña doña Antonia López Avilés, esposa del Contramaestre de la Armada don Ricardo Pujol. Eñhorabuena.

—Se han presentado, a la Superior Autoridad del Departamento, el Alférez de Infantería de Marina don Gines Sánchez Balbrea, y el Médico segundo Antonio Ramos.

—Acaba de inaugurarse en Sevilla en el Centro de la Ciudad, con amplias y confortables habitaciones de estilo sevillano, teléfono y agua corriente, cuartos de baño, luz natural directa y con todos los adelantos que exige la vida moderna, un Hotel Meublé denominado Hotel Metropol, en la calle Marqués de Paradas, número 4, próximo a la estación de Córdoba, selecto, confortable y económico.

ENFERMO

—Se encuentra enferma la esposa del Practicante Mayor de la Armada don Bartolomé Morales.

Compañía Arrendataria del Monopolio de Petróleos S. A.

Delegación de Murcia

Surtidor móvil en Cartagena.—Teniendo proyectado esta Compañía alquilar un surtidor móvil en el puerto de Cartagena, para atender al mejor abastecimiento de los barcos pesqueros, se pone en conocimiento de todas las personas interesadas en obtener su administración que pueden dirigirse a las Oficinas de esta Delegación Calle de Capuchinos, nº 8, Murcia, o Muralla del Mar, nº 43, bajo, en Cartagena donde se les facilitarán todo los detalles necesarios.

Las solicitudes, extendidas en papel de 1,20 y dirigidas al Excmo. señor Ministro de Hacienda, deben presentarse en las citadas Oficinas en el término de diez días.

Murcia 20 de Septiembre de 1929
D. DELGADO.—Vicepresidente

Calzados



De fabricación propia

CALIDAD POR PRECIO JUSTO

Puerta de Murcia, 43
— Conducto 2, — CARTAGENA

Las Maniobras Navales

Varias Noticias

Comunican de Alicante que ayer mañana las escuadrillas de aviación realizaron diversos ejercicios, evolucionando durante tres horas sobre la bahía.

Amararon en las proximidades del muelle de Santa Pola donde permanecieron durante toda la tarde.

Los buques ligeros también fueron movilizados, haciendo prácticas de cortinas de humo con excelente resultado.

Por la tarde, se efectuaron maniobras de desembarco en dos puntos de la bahía, siendo protegido el simulacro por los barcos.

Se calcula en más de 30.000 pesetas el valor de lo consumido en Alicante por la flota durante los días que ha estado aprovisionándose allí.

De carbón han cargado los torpederos 145 toneladas, con un valor de 13.700 pesetas.

Tres torpederos efectuaron ayer mañana prácticas de lanzamiento de cortinas de humo, aislando a la vista dos grupos de la flota.

(Por telégrafo)

Alicante.—Mañana todas las divisiones de la Escuadra maniobrarán en el mar.

Al regresar a Santa Pola empezará la disgregación de los buques, marchando los del bando negro (en el que figuran los acorazados) a Cartagena para aprovisionarse.

Los del bando blanco (donde figuran los cruceros y destructores) irán a concentrarse a Palma de Mallorca.

A partir del domingo los jefes de ambos bandos esperarán el momento que se lije por el Almirante de la Flota para la ruptura de hostilidades.

Desde entonces cuanto se ejecuta por los buques y las órdenes que proceden de la nave capitana, todo será reservado hasta que termine el primer supuesto táctico, cuyo plazo máximo será de 72 horas.

Se sabe que el Rey presenciará el supuesto táctico correspondiente al

bloqueo de las islas Baleares y el desembarco en la playa de Burriana permaneciendo embarcado durante nueve días.

El día 5 de Octubre irá a Barcelona la infanta Cristina y se concentrarán en dicho puerto todos los buques grandes de la Escuadra para recibir al Monarca.

Tanto la preparación de los supuestos como la realización de todas las maniobras son iniciativa de la Escuela de Guerra Naval bajo la dirección del Estado Mayor y de la Dirección General de Campaña.

Las actuales maniobras navales no son un alarde si no un medio de coordinación y práctica de nuestros recursos marítimos.

Torpedero con averías

A las siete y media de ayer tarde, fondeó en nuestro puerto el torpedero número «5» remolcado por el destructor «José Luis Díez». Procedía de Alicante.

El torpedero «5» sufre averías en sus dos calderas y ha quedado fuera de la flota de maniobras.

El «Cadarsó»

El destructor «Cadarsó» sufrió averías, las cuales le fueron reparadas provisionalmente en Alicante.

Una vez terminadas las maniobras (de no sufrir antes cualquier contratiempo), será comitado el «Cadarsó» a importantes reparaciones en este Arsenal.

El «C-4» y el torpedero nº 22

Ayer tarde regresaron a nuestro puerto, el submarino «C-4» y el torpedero número «22».

Esta mañana se han hechos nuevamente a la mar.

Llegada del «Antelo»

Esta mañana fondeó en nuestro puerto procedente de Santa Pola, el remolcador «Antelo», pasando directamente al Arsenal.

OASAU

Gan surtido en gramófonos y discos Odeón y La Voz de su Amo